

... se han hecho sobre todo lo correspondiente o lo relativo al pro...

Bueno, hemos escuchado con mucho interés las exposiciones...

que se han hecho sobre todo lo correspondiente o lo relativo al pro...

blema del área metropolitana y particularmente me dice dos cosas...

fundamentales: que se conoce con bastante suficiencia la problemá...

ca metropolitana incluso regional y subregionalmente y por otro la...

do el panorama que se nos ha expuesto, el panorama que se nos pre...

senta, no es del todo halagador sino un tanto preocupante y proba...

blemente, con algunos aspectos de crisis; pero hay que tomar en...

cuenta que cualquier crisis no es más que un estado que antecede a...

un cambio y en este caso los cambios tenemos que realizarlos nos...

otros mismos, colaborar para que las cosas cambien, para que la si...

tuación mejore. Ante toda esta situación, yo contemplo algunos de...

talles que me parecen importantes a saber: el primero de ellos es...

el que tenemos que profundizar más sobre el conocimiento de la cau...

sística, las causas, los orígenes de los problemas y por otro lado...

se requiere una actuación más directa y práctica utilizando todo...

ese potencial que viene a ser la participación ciudadana sobre la...

que quiero hacer énfasis.

ALFONSO HINOJOSA LUNA

... se han hecho sobre todo lo correspondiente o lo relativo al pro...

Bueno, hemos escuchado con mucho interés las exposiciones...

que se han hecho sobre todo lo correspondiente o lo relativo al pro...

blema del área metropolitana y particularmente me dice dos cosas...

fundamentales: que se conoce con bastante suficiencia la problemá...

ca metropolitana incluso regional y subregionalmente y por otro la...

do el panorama que se nos ha expuesto, el panorama que se nos pre...

senta, no es del todo halagador sino un tanto preocupante y proba...

blemente, con algunos aspectos de crisis; pero hay que tomar en...

cuenta que cualquier crisis no es más que un estado que antecede a...

un cambio y en este caso los cambios tenemos que realizarlos nos...

otros mismos, colaborar para que las cosas cambien, para que la si...

tuación mejore. Ante toda esta situación, yo contemplo algunos de...

talles que me parecen importantes a saber: el primero de ellos es...

el que tenemos que profundizar más sobre el conocimiento de la cau...

sística, las causas, los orígenes de los problemas y por otro lado...

se requiere una actuación más directa y práctica utilizando todo...

ese potencial que viene a ser la participación ciudadana sobre la...

que quiero hacer énfasis.

En cuanto a la participación ciudadana para que sea reali...

zable, es preciso que tengamos una estructura comunitaria, eficaz...

y funcional, pero esto a mi juicio no existe en...

el área metropolitana de Monterrey, su base está un tanto desmen...

brada, no hay una coherencia en sus escalones de barrio, escalones...

de base, entonces ¿cómo podría lograrse esto? pienso que necesita...

Comentarista: las cosas no existe en...

Arq. Alfonso Hinojosa Luna

Bueno, hemos escuchado con mucho interés las exposiciones que se han hecho sobre todo lo correspondiente o lo relativo al problema del área metropolitana y particularmente me dice dos cosas -- fundamentales: que se conoce con bastante suficiencia la problemática metropolitana incluso regional y subregionalmente y por otro lado el panorama que se nos ha expuesto, el panorama que se nos presenta, no es del todo halagador sino un tanto preocupante y probablemente, con algunos aspectos de crisis; pero hay que tomar en cuenta que cualquier crisis no es más que un estado que antecede a un cambio y en este caso los cambios tenemos que realizarlos nosotros mismos, colaborar para que las cosas cambien, para que la situación mejore. Ante toda esta situación, yo contemplo algunos detalles que me parecen importantes a saber: el primero de ellos es el que tenemos que profundizar más sobre el conocimiento de la caustica, las causas, los orígenes de los problemas y por otro lado se requiere una actuación más directa y práctica utilizando todo ese potencial que viene a ser la participación ciudadana sobre la que quiero hacer énfasis.

En cuanto a la participación ciudadana para que sea realizable, es preciso que tengamos una estructura comunitaria, eficaz y funcional, pero esto a mi manera de ver las cosas, no existe en el área metropolitana de Monterrey, su base está un tanto desmembrada, no hay una coherencia en sus escalones de barrio, escalones de base, entonces ¿cómo podría lograrse esto? pienso que necesita

Comentarios:
Dr. Alfonso Hinojosa Luna

mos crear conciencia en la población para que cada uno de los habitantes, cada una de las familias que integran la población metropolitana, se identifique en grupos en una área específica con intereses y puntos de convivencia comunes.

Por cuanto a la profundización de la causística, me parece muy importante, porque muchas veces podemos irnos como técnicos a ver más bien los efectos que las causas y podemos distorsionar un poco nuestra manera de plantear las soluciones. Por cuanto a la participación ciudadana, yo siento que constituye un gran recurso, un potencial que no se ha utilizado total o integralmente y que esta estructura comunitaria participando en el desarrollo puede ampliar campos muy favorables para el desarrollo urbano. Como se trata también de dejar aquí algunos puntos. Algunos apuntes de solución, quisiéramos dejar algunos aspectos que pensamos pudieran ser útiles o servir a ese cómo y llegar a mejorar la participación de la comunidad y en la estructuración de los mismos grupos vecinales.

En primer lugar, sentimos que debe otorgársele un valor muy importante, muy relevante a la participación ciudadana y a su organización, dentro de los planes que se están realizando sobre todo a nivel metropolitano, para hacer partícipe a la ciudadanía en estos planes y también crear conciencia en la iniciativa privada, en los Clubs de servicio para que apoyen, promuevan, incentiven y aporten sus ideas y recursos para la articulación y la coherencia

de esta estructura vecinal. en segundo lugar que se realicen en --
cuestas o muestreos a la población del área metropolitana para conocer realmente las necesidades sentidas y su disposición a participar en el desarrollo, así como encontrar algunos otros aspectos importantes del comportamiento socio-cultural. Porque pienso que nosotros como técnicos tenemos la total responsabilidad y obligación de conocer, o sino, de buscar y encontrar las soluciones a estas problemáticas, mientras que lo que le podemos pedir a la población del área metropolitana o cualquier población en general, es el saber en todo caso, como están o como se les está satisfaciendo y en todo caso cuales son las necesidades que siente y si está dispuesto a participar en un mejoramiento de sus propias necesidades.

Otro punto es que a través de las trabajadoras sociales, los psicólogos sociales, los universitarios y quiero referirme a todas las universidades del área metropolitana, sirvan como instrumento para establecer comités de vecinos, que estos comités a su vez establezcan en las asambleas vecinales y organicen la participación una vez formadas, se integren pequeñas comisiones que sirvan de contacto y como medio de transmisión con las autoridades para crear una verdadera identificación y confianza mutua, que se establezcan dentro de las dependencias oficiales encargadas del desarrollo, secciones encargadas específicamente del contacto con las asambleas vecinales y por otro lado con sus mismas dependencias.

que los profesionistas técnicos en urbanismo y planificación, así como de otras ciencias tales como la sociología, la administración pública, las ciencias de la comunicación, la arquitectura, etc. que laboren en oficinas gubernamentales a cualquier nivel, federación, Estado o Municipio programen su trabajo, en tal forma que puedan dedicar un tiempo a ese contacto directo con las asambleas y los comités para conocer de primera instancia la dinámica de las necesidades que están sintiendo, que se están desarrollando y por último, y esto podría ser en primer lugar, que las autoridades competentes decidan cuales serían los ámbitos y niveles hasta dónde puede llegar la participación de la comunidad.

Nos ha hablado el Arq. Martínez Serna en forma muy general sobre la problemática Urbanística del área Metropolitana de Monterrey, así como las labores de planificación que están realizando los sectores públicos. Todos los aspectos mencionados por el desarrollo urbano son importantes, sin embargo, el aprovechamiento de la tierra urbana es del mayor interés popular, aunque sea solo porque menciona, porque implica modalidades a la propiedad privada. Las ciudades como la nuestra de crecimiento acelerado traen consigo invariablemente un desorden en las funciones urbanas.

En México se cuenta y en nuestro medio local también, un aparato jurídico suficiente para que el sector público regule estas funciones urbanas adecuadamente. Las autoridades correspondientes de acuerdo con esos mecanismos legales establecidos obligan y conducen hacia la determinación precisa en los planes del desarrollo urbano de los usos, destinos y reservas en los centros de población y de los usos y destinos en plazos fijos de las reservas urbanas también. Sabemos también que las inversiones en las ciudades, las inversiones públicas y privadas al capital social en nuestro centro de población debe tener el óptimo aprovechamiento mediante las determinaciones de usos, destinos y reservas. Debe haber también la más eficiente interacción entre las actividades de servicios y los sistemas de convivencia en los centros de población, debe calcular

Comentarista:
Arq. Humberto Montemayor.